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Gemeinde Hinte 
Niederschrift 

 
 

über die  1. Sitzung des Ausschusses für Innere Dienste am Donnerstag, den  02.03.2017 
in Hinte Sitzungszimmer Rathaus, 

Brückstraße 11a, 26759 Hinte. 
 

 
 

Beginn: 17:00 Uhr 
 
Ende:  17:46 Uhr 
 
Anwesende: 

Vorsitzende/r 
Herr Jakob Oltmanns  

SPD 
Frau Helga Bendicks  
Herr Diedrich Brants Vertretung für Frau Marita Claaßen 
Frau Maike Schneider  
Herr Stefan Schneider  
Frau Ilona de Vries  

CDU 
Herr Friso Alberts-Tammena Vertretung für Herrn Sören Voget 

FLH 
Herr Rolf Jaenicke  

GRÜNE/FDP 
Herr Jelto Arends  

KiJuPa 
Herr Pascal Busse Vertretung für Herrn Tom Kaiser 

von der Verwaltung 
Herr Bürgermeister Manfred Eertmoed  
Herr Sascha Ukena  
Frau Nelli Wilhelm  

Protokollführer/in 
Herr Jens Cramer  
 
 
Abwesend: 

SPD 
Frau Marita Claaßen  

CDU 
Herr Sören Voget  

KiJuPa 
Herr Tom Kaiser  
Frau Lea Wollschläger  
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Tagesordnung: 
 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der 

ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 

 

   
 2   Einwohnerfragestunde  
   
 3   Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene 

Sitzung 
 

   
 4   Einbringung des Haushaltes 2017 

Vorlage: 2017/GB II/0094 
 

   
 5   Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten  
   
 6   Anträge und Anfragen  
   
 7   Schließung der Sitzung  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der ordnungsgemä-

ßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
 
Herr Oltmanns eröffnet die Sitzung. Er stellt die anwesenden Ausschussmitglieder, die ord-
nungsgemäße Ladung, die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest. 
Besonders begrüßt er die anwesenden Zuhörer und die Vertreter der Presse.  
 
  
 
 
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Oltmanns bittet um Wortmeldungen. 
 
Herr Weidemann möchte wissen, ob es möglich ist, im Laufe der Vorstellung des Haushalts 
auf Investitionen im Bezug auf die Brücke in Cirkwehrum einzugehen. Die dort veranschlag-
ten Mittel hält er für überflüssig. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
  
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene Sitzung 
 
Herr Oltmanns verweist auf die Niederschrift. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
Beschluss: 
Die Niederschrift der letzten Sitzung des Ausschusses für Innere Dienste vom 14.03.2016 
wird genehmigt.  
 
einstimmig beschlossen Ja 4  Nein 0  Enthaltung 5   
 
 
zu 4 Einbringung des Haushaltes 2017 

Vorlage: 2017/GB II/0094 
 
Herr Oltmanns erteilt Herrn Eertmoed das Wort. 
 
Anhand einer Powerpoint-Präsentation erläutert Herr Eertmoed den Anwesenden die Eckda-
ten des Haushalts. Die Präsentation zu diesem Tagesordnungspunkt ist im Ratsinformati-
onssystem hinterlegt worden. 
Er geht hierbei auch auf die unter TOP 2 erbetenen Informationen, seitens Herrn Weide-
mann, bezüglich Investitionen im Bereich Brücken ein. 
Bei den Kosten, die in Bezug auf die Brücke in Cirkwehrum eingestellt wurden, handelt es 
sich um einen Erinnerungsposten. Die Brücke Muschelweg, bei der es sich eigentlich  nicht 
um eine richtige Brücke handelt, soll durch eine Metallkonstruktion ersetzt werden, weil das 
Holz ständig feucht ist und ausgetauscht werden muss.  
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Abschließend bietet Herr Eertmoed den Fraktionen an, diese auch gesondert über den 
Haushalt zu informieren. 
 
Herr Arends nimmt dieses Angebot gerne an, sieht er doch viele Punkte im Haushalt, welche 
Fragen aufwerfen. 
 
Frau Bendicks bedankt sich im Namen der SPD-Fraktion für den Vortag. Sie weist auf die in 
Kürze stattfindende Haushaltsklausur der SPD hin. Anschließend muss man schauen, was 
hier am Ende für ein Ergebnis steht. 
 
Herr Jaenicke bekundet sein Interesse an einem interfraktionellen Austausch bezüglich des 
Haushalts, noch vor der Beschlussfassung über diesen. 
 
Herr Oltmanns ist der Meinung, dass man in die Zukunft schauen muss, insbesondere da die 
Aussichten momentan nicht so gut sind. 
Er schließt nicht aus, dass seitens der CDU Fraktion Anträge zum Haushalt gestellt werden, 
nachdem sie mit dem Haushalt in Klausur gegangen ist. 
 
Auf den Hinweis von Herr Arends, dass sich die Gemeinde Hinte immer weiter von der 
schwarzen Null entfernt, entgegnet Herr Eertmoed, dass das Defizit zwar gestiegen ist, aber 
dafür ein deutlich größeres Angebot seitens der Gemeinde Hinte vorliegt. Er prognostiziert, 
dass auch in den nächsten 4-5 Jahren keine schwarzen Zahlen zu erreichen sind, aber eine 
Verbesserung des Ergebnisses ist möglich.  Ein positiver Effekt durch die bereits getroffenen 
Maßnahmen ist erkennbar. 
Auch macht er deutlich, dass insbesondere die Ansiedlung weitere Gewebebetriebe unab-
dingbar ist und geht nochmal auf das geplante Gewerbegebiet in Westerhusen ein. 
 
Herr Arends merkt an, dass die Baukosten für die Windenergieanlagen nicht im Haushalt 
enthalten sind. Er möchte wissen, ob diese bei der EZH veranschlagt werden. 
Herr Eertmoed antwortet, dass die Mittel bei der WZH Berücksichtigung finden. 
 
Herr Oltmanns schließt den Tagesordnungspunkt mit der Erkenntnis, dass der Haushalt kei-
ne großen Überraschungen enthält. Auch er geht in nächster Zukunft nicht davon aus, dass 
die Gemeinde Hinte einen ausgeglichenen Haushalt erreicht. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
  
 
 
zu 5 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 
 
Es liegen keine wichtigen Angelegenheiten vor, über die zu berichten ist.  
 
  
 
 
zu 6 Anträge und Anfragen 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
  
 
 
zu 7 Schließung der Sitzung 
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Herr Oltmanns schließt die Sitzung um 17.46 Uhr. Er dankt allen Anwesenden für die Mitar-
beit und wünscht einen guten Heimweg.  
 
  
 
 
 
 
gez. Jakob Oltmanns gez. Eertmoed gez. Jens Cramer 
Vorsitz Bürgermeister Protokollführung 
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